



Auch, le 12 avril 2024

FICHE PRESSE

Projet « Mieux man’Gers pour tous » Intervention de Cathy Daste Leplus, Vice-Présidente du Département

« Mes chers collègues,

Depuis plusieurs années notre majorité départementale sensibilisée aux difficultés sociales rencontrées sur notre territoire rural a engagé une réflexion profonde sur notre projet alimentaire. Cette réflexion départementale, inscrite au sein de notre projet alimentaire de territoire départemental « C’est fait dans le Gers », se veut être partagée et co-construit avec l’ensemble des acteurs locaux gersois qui intègrent les notions de souveraineté alimentaire, de lutte contre la précarité alimentaire, et de promotion d’une alimentation saine et durable. Notre système alimentaire actuel est confronté à des défis majeurs, des défis qui nécessitent une action concertée et des solutions novatrices.

La souveraineté alimentaire est essentielle pour garantir que chaque individu ait accès à une alimentation de qualité. Cela implique de reconnaître le droit à définir et favoriser nos propres politiques agricoles, alimentaires, en favorisant les circuits courts, l’agriculture familiale et la diversification des cultures.

En renforçant notre souveraineté alimentaire, nous nous dotons des outils nécessaires :

- pour protéger notre sécurité alimentaire face aux crises et aux fluctuations du marché mondial ;
- pour assurer un accès à une alimentation de qualité, un des piliers des politiques de santé publique.

La précarité alimentaire est malheureusement une réalité pour de nombreuses personnes dans notre société. Personne ne devrait avoir à faire face à l'insécurité alimentaire. C'est une injustice que nous devons combattre avec détermination. Nous devons conforter nos politiques sociales pour garantir que chaque gersoise et gersois aient les moyens d'accéder à une alimentation adéquate. Cela implique de renforcer les filets de sécurité pour atteindre le zéro non recours, de soutenir les initiatives locales de distribution alimentaire et de lutter contre les inégalités économiques qui sont souvent à l'origine de la précarité alimentaire.

Enfin, nous devons mettre en place de nouveaux dispositifs d'aide alimentaire qui favorisent l'accès à une alimentation saine et durable. Cela passe par la promotion des produits locaux et de saison, par le soutien aux producteurs respectueux de l'environnement, et par l'éducation nutritionnelle. Nous devons donc encourager l'innovation dans le domaine de la distribution alimentaire, en développant des initiatives telles que le projet Mieux Man'Gers et l'expérimentation de nouveaux modes d'aide alimentaire.

Cette expérimentation qui regroupe 5 partenaires gersois, bénéficiera à 120 foyers par le biais de cartes alimentation durable pour 60 foyers et de panier solidaires pour 60 autres foyers.

En conclusion, la construction de notre projet alimentaire « C'est Fait dans le Gers », durable et équitable, est un défi majeur pour notre département. Notre majorité, offensive en la matière, se veut déterminée à relever le défi afin de garantir un avenir meilleur pour l'ensemble des gersoise et des gersois

Merci. »

- Cathy Daste LePlus, Vice-Présidente du Département.